
 

                                 感谢大家 

 

  光阴似箭日月如梭，转眼间，在日本的留学生活只剩下仅仅两个月了。其实，在最初看到

这个“在和歌山感受到的东西”的题目的时候，实在不知道写什么好，犹豫了很久。为什么

如此犹豫，那是因为在这几乎一年的时间里，在和歌山感受到的东西实在是太多，想选出一

个来实在是太难了。但是，在拼命回想这一年的事情的时候，我注意到了一点。在脑海里回

放的事情中，无论是什么样的场景，我一直都不是一个人。肯定有谁在身边。肯定能看到谁

的身影。从现在来看，我在和歌山感受到的所有事情不都是和大家有关吗。因为想到了这点，

想写一些和大家有关的事情，就选了这个题目。 

  各国的留学生  

  越南，伊朗，土耳其，塔吉克斯坦，印度尼西亚，马来西亚，法国，美国。。。各个国家出

身的留学生们，在和歌山聚集，在和歌山相遇。对于，文化，语言，生活习惯完全不同的人

竟能都用日语开心地对话，互相成为朋友这件事，我至今感到很不可思议。而且，大家作为

一个团体，经常去旅游，开 party，参加日本的传统节日等等，真的非常开心。我至今也记得，

去年 9 月的新生欢迎会。2 个并在一起的大桌子，有好多好吃的（印象中三明治和炸鸡块最

好吃。），大家用不是很熟练的日语进行自我介绍，互相谈论自己的国家，并且一起作了游戏。

那个时候，我第一次感受到了国际交流的意义。我感受到了从未感受到的这个世界的精彩，

并且感觉能够站在更高的地方重新审视这个世界。这大概就是开拓视野吧。不仅如此，从那

之后，还和大家一起体验了日本的文化等等。特别是和歌祭的时候，大家作为外国人，穿着

日本传统的服装，化着有点吓人的装，组成了一个特别的国际方队，在大家上走着。那天很

热，走一天应该会很累吧，但是大家对日本文化有一种新鲜感，很开心，估计也忘了疲倦吧。

其实，对于我来说，最重要的是，大家在一起。现在想，如果当时是自己一个人参加的话，

估计会很寂寞，一点都没意思吧。和大家一起参加真是太好了。多亏了大家，我才有了很多

愉快的回忆。感谢大家。  

  日本的各位  

  我一直觉得，来和歌山真是太好了。为什么这样说，因为和歌山的日本人对留学生非常重

视。和歌山大学的国际交流中心，简称 IER，那里的老师们一直对留学生特别友好，一直照

顾留学生的生活。比如说，有时候自己的屋子里的灯或者厨房的东西坏了时候，自己都还没

注意到，却已经帮忙修好了。对此我非常感动。大学的老师们也一直教我们正确的，自然的

日语，帮我们检查日语文章，让我们体验日本文化，对我们的学习起到了重要的促进作用。

在参加去年的演讲比赛的时候，我一直担心自己写的文章到底正确不正确，自然不自然，大

家能不能听懂。但多亏了大学里的老师们，帮我改了改，文章页变的流畅了很多。老师们帮

我改的时候，并不是粗枝大叶地说你这里不好，那里不好，而是一个字一个字地读，并且用

红字帮我指出来问题，并帮我改正。老师们的认真变成我的动力。再也无须担心，顺利地完

成了任务。真的很感谢老师。此外，还有志愿者老师。志愿者老师不只是教我们日语，而且

还总是带着我们去很多的地方。多亏了老师，我见识到了和歌山很多的沁人心脾的美景。比

如说，那智山的瀑布，串本的桥杭岩，杂贺崎的日落等等。老师说：“尽可能地在日本多留下

一些美好的回忆。”这或许是老师的特殊的关怀吧。最后，想对 WINconcord 的各位说声感谢。

WINconcord 是一个支援留学生生活的一个组织。总是为了留学生二举办活动，支持留学生的



 

生活。对亏了这个组织，留学生们去了花王工厂见学，一起赏了花，还吃了很多好吃的日本

料理。此外，我也很期待 8 月 2 号的跳纪州舞的活动。在和歌山留学期间，日本的各位无论

是在学习方面还是生活方面都给了我很大的帮助，真的非常感谢大家。多亏了大家，我们的

留学生活才变得有趣，有意义。感谢大家。  

 其实，我还想对很多的人说声感谢，但这里有字数限制，只好放弃了。但是，真的多亏了大

家，我才度过了有意义，开心的一年。我一定不会忘了大家，真的，非常感谢大家。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


